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重庆英才故事

渝北银座村镇银行董事长王伟杰：

从“草根银行”看重庆经济活力
重庆日报记者 何春阳

他西装革履、棱角分明，不算太
高的个子走起路来腰背笔挺、步履
矫健，举手投足流露出一股自信。
这是11月 10日，记者在渝北银座
村镇银行三楼初见王伟杰时的印
象。

王伟杰是重庆渝北银座村镇银
行（以下简称“渝北银座”）董事
长。入渝十年，他始终将小微企
业、个体工商户、“三农”客户等作
为核心客户，坚持“额小、面广、灵
活、高效”的信贷投放原则，不仅为
重庆众多小微企业解决了“燃眉之
急”，也带领渝北银座完成了从“草
根银行”到“全国百强村镇银行”的
巨大跨越。

今年3月以来，钢材价格有所
上涨，不少制造行业主体流动资金
需求增大。在渝北区，一批钢材经
营主体犯了难，该找谁纾资解难
呢？

“实话说，那个地方离我们支行
还挺远的，但是我坚持安排员工每
周至少到那边深入走访三天，我有
时间就跟他们一起去。”得知这一
情况，王伟杰主动带领支行员工对

相关市场进行走访，了解他们的经
营现状和资金需求，推荐供应链金
融产品“e购贷”，承诺免费为其打
造线上收银台，执行“免费银行”政
策。

“为尽可能做到快速高效放贷，
客户提交资料后，我们都会保证在
三天内完成授信签约。从开户到资
料收集、合同签约，全程上门服务，
绝不让客户多跑一趟，所以客户满
意度非常高。”说到业务领域，王伟
杰很是自信。

经多次走访沟通，10月底，重庆
某物资有限公司与渝北银座村镇银
行达成合作意向。11月2日，签贷
款合同当天，该公司负责人因个人
原因，不能在约定时间到银行，银行
愣是为其开到晚上九点多钟，完成
签约才关门歇业。第二天，该公司
便收到了80万元贷款资金。

王伟杰回忆，过去，不少银行热
衷于揽“大客户”，不愿找“小客户”，
害怕给小微企业放贷有风险，但事
实上，很多小微企业都很需要银行
给予金融支持。

“其他银行做大的我们就做小

的，其他银行做小的我们就做微的，
其他银行做抵押的我们就做信用
的。”王伟杰说，“银行本身与小微客
户是互利共赢、共同成长的关系。
我们专门为小微企业服务，主动履
行社会责任，也从中找到了自己生
存和发展的空间。”

“不少客户的流水记录就是‘进
300、出500’这些金融机构难以‘一
眼看穿’的信息，所以‘企业财务、经
营信息披露不全’，成了小微企业及
个体户被拒贷的常见理由。”王伟杰
说，他给银行立了个“规矩”，银行员
工要帮商户整理形成财务报表、面
对面定制信贷产品。

“从经济发展的角度来说，我认
为小微经济越发达，消费的血液循
环就会不断加快，整个城市的经济
就会更有活力。”王伟杰告诉记者，
他发现，选择落户重庆的外地小微
企业主一年比一年多。在他看来，
这得益于重庆的一系列好政策、实
举措，全市政务服务不断提升，人才
吸引力也在不断增强，这座“迅猛发
展的城市”让各类人才都拥有广阔
的空间和无限的机会。
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王伟杰，男，重庆渝北银

座村镇银行董事长。来渝十
年，以普惠的信贷产品支持
小微企业，为区域经济建设
作出贡献。

王伟杰。受访者供图
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首届“重庆市杰出英才奖”获得者林其鑫：

无论什么职业在重庆都有舞台
重庆日报记者 周尤 实习生 宋云慧

前不久，当记者来到位于荣昌区
的重庆琪泰食品科技有限公司时，并
没有在办公室看到林其鑫。工作人
员告知，“林总闲不住，正在生产一线
查看香肠腊肉的包装情况。”在干净
整洁的包装车间，记者终于见到了首
届“重庆市杰出英才奖”获得者、重庆
琪金食品集团有限公司董事长林其
鑫。

从2008年渝北的第一家门店，
到如今全国超600家门店；从当初只
有7个员工，到如今公司近2000人
的规模；从单纯卖土猪肉，到如今打
造集产、研、游、购、展于一体的综合
体，13年来，林其鑫只干了一件事
——做好“一头猪”的文章。

“让更多市民吃上正宗土猪肉”

林其鑫从小跟着父亲在村里守
自家的猪肉摊，10岁时，已经能独立
切分猪肉，照看一个摊位了。

15岁时，他到重庆大渡口当学
徒，之后嫌当屠夫又累又“没面子”，
改行干过销售，当过包工头。

22岁时，林其鑫仔细思考后决
定“重操旧业”：依靠土猪肉品牌“杀
出一条血路”，让更多市民吃上正宗
土猪肉。

“之前我跑了几个月的市场调
研，发现城里销售的猪肉90%以上是
饲料猪、外种猪，优质、绿色的土猪肉
稀缺，但老百姓对正宗的土猪肉需求

量很大。”有了市场前景，2008年，林
其鑫回到“猪肉江湖”，在渝北开了一
家上档次的土猪肉专卖店。

“一开业生意就红火得不得了。”
不到一年，林其鑫在渝北两路又开了
家连锁店。经过他的努力，连锁店的
生意同样火爆异常。

这一年，林其鑫成立了公司，开
始布局在多个大型超市的销路。

林其鑫带着公司用两年多时间
实现了“小目标”：2009年，销售额突
破5000万元，2010年销售额破1亿
元。而现在，重庆琪金食品集团的销
售额已经突破了20亿元。

为“一头猪”投入近亿元，值！

2018年，琪金集团进入荣昌，和
荣昌猪结下不解的缘分。

有400多年历史的“荣昌猪”，是
世界八大名猪之一，营养价值高、肉
质鲜美，品牌价值超过36亿元。“但
包括重庆市民在内，许多人都只晓得
有这个猪种，却没有吃过荣昌猪肉。”
林其鑫调研发现，彼时，荣昌猪并没
有被利用好，许多仔猪和种猪都被拿
去杂交，真正纯正的荣昌猪非常少。

“保护荣昌猪种源，迫在眉睫！”
在当地党委政府的支持下，琪金集团
斥资打造智能化荣昌猪资源保种场，
设计规模饲养能繁母猪600头。

该保护场是西南地区唯一的高
标准、智能化荣昌猪资源保护场，年

产仔猪可达13000头，年提供优质荣
昌种母猪4800头，可有效保护荣昌
猪遗传资源。

“实施异地分散紧急保种以及新
建荣昌猪保种场，一共花费近1亿
元，但是对于企业来说经济收益并不
高，值不值得？”

面对记者的提问，林其鑫没有片
刻犹豫：“当然值！虽说在商言商，但
是企业家也有自己的社会责任，我靠
猪发家，保护荣昌猪是我应该尽到的
责任和义务。”

“重庆重视各类人才，无论
什么职业在这里都有舞台”

获得“重庆市杰出英才奖”后，
林其鑫的第一感觉是“重庆重视各
类人才，无论什么职业在这里都有
舞台”。

成为“英才”后，林其鑫也在发挥
着自己的模范带头作用。

2020 年，集团启动 100 家“琪
金·扶贫超市”计划，准备带动近1万
农户实现年增收8000万元。

“现在，集团正通过‘联合养猪、
联合开店，共同创业、共同富裕’的方
式助推乡村振兴。”林其鑫说，“两
联+两共”能够减少初创者的投资风
险，为他们提供一个稳定的创业机
会，解决就业。“我希望成为一个对国
家、对百姓有帮助的企业家。”林其鑫
说。
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生，汉族，本科。首届“重
庆市杰出英才奖”获得者、
重庆琪金食品集团有限公
司董事长。


